

La Lucha, Río Claro de Golfito – 2019

A raíz de la emergencia ocasionada por las lluvias intensas del 08 de setiembre, donde se suscitaron varios deslizamientos en Río Claro, el Comité Municipal de Emergencias de Golfito (CME), identifica la necesidad de acompañamiento psicosocial para las familias de la comunidad de la Lucha. La comunidad se visitó en tres ocasiones, primero se realizó una visita corta para presentarse ante el CME e informar que se iba a realizar el acompañamiento por la solicitud de la CNE, así como para realizar contacto con la persona que tenía el listado de las familias mayormente afectadas y con pérdida total y parcial de vivienda.

Luego se realizaron visitas casa por casa a las familias con mayores afectaciones para brindar espacios de escucha y contención para propiciar el fortalecimiento de las estrategias de afrontamiento y las redes de apoyo; donde se identificaron algunas personas con condiciones psicosociales delicadas, por lo que se les ofreció una referencia a un servicio de salud mental de la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS). También se realizó un taller en la Escuela de los Ángeles, ya que fue allí donde el Ministerio de Educación Pública (MEP) reubicó a todos los estudiantes y funcionarios de la Escuela unidocente de La Lucha; dicho espacio buscó escuchar a niños y niñas implicados en el evento; paralelamente se realizó un taller con los docentes para brindar herramientas conceptuales y metodológicas para el acompañamiento psicosocial a los niños y niñas que fueron afectadas por el deslizamiento.

